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391ª REUNIÃO 304ª ORDIANÁRIA 
 

LOCAL DA REUNIÃO Auditório Maria Eglantina N. Rondon – SES/AM 

DATA 26 de setembro de 2023 

HORÁRIO 09h12min 

FORMATO PRESENCIAL 

 
PRESENTES: Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata; 1 

Conselheira 2ª Suplente  Sra. Neylane Macedo Gonçalves; Conselheira Titular Sra. Tatyana 2 

Costa Amorim Ramos; Conselheira 1ª Suplente Sra. Aline Damacena Moreira; Conselheiro 3 

Titular  Sr. João Paulo da Conceição Montes; Conselheira Titular Sra. Edinilza Ribeiro dos 4 

Santos; Conselheira Titular Sra. Marilene de Matos Vilhena; Conselheira 1ª Suplente Sra. 5 

Joselene Gomes de Souza; Conselheira Titular Sra. Marly Marinho de Castro Martins; 6 

Conselheira Titular Sra. Kátia Regina Pereira de Souza; Conselheiro 1º Suplente  Sr. Marcos 7 

Alexandro Alves Correa; Conselheiro Titular Sr. Jamerson Nabarro do Nascimento;  8 

Conselheiro 1º Suplente  Sr. Elso da Silva Lima; Conselheira Titular Sra. Maria de Guadalupe 9 

de Souza Peres; Conselheira 1ª Suplente Sra. Mickela da Silva Souza. AUSÊNCIAS 10 

JUSTIFICADAS: Conselheira Titular Sra. Karina Maria Sabino Cavalcanti de Barros; 11 

Conselheira 1ª Suplente Sra. Dária Barroso Serrão das Neves; Conselheiro Titular Sr. João 12 

Clímaco de Melo Júnior; Conselheiro Titular Sr. Davi Guimarães Mar; Conselheiro Titular Sr. 13 

Josiel Augusto Coelho. AUSÊNCIAS NÃO JUSTIFICADAS: Conselheiro Titular Presidente Sr. 14 

Anoar Abdul Samad; Conselheiro 2º Suplente Sr. Manuel Barbosa de Lima; Conselheiro 15 

Titular Sr. João Otacílio Libardoni dos Santos; Conselheiro 1º Suplente Sr. Carlos Alexandre 16 

Cruz Melo; Conselheira 2ª Suplente Sra. Ana Claudia Pereira Martins; Conselheira 1ª 17 

Suplente Sra. Maria do Perpétuo Socorro Cavalcante Amorim; Conselheira 1ª Suplente Sra. 18 

Nichole Silva de Oliveira; Conselheira 2ª Suplente Sra. Gabriela Repolho de Andrade; 19 

Conselheira 1ª Suplente Sra. Ana Claudia Martins Tomas; Conselheiro 2º Suplente Sr. Josué 20 

Parmelo Matos; Conselheiro 2º Suplente Sr. Raimundo Alexandre da Silva; Conselheiro 1º 21 

Suplente Sr. Lucas Matheus Sampaio Campos; Conselheira Titular Sra. Ana  Alessandrine 22 

Silva dos Santos. EQUIPE TÉCNICA CES/AM PRESENTE: - Sra. Jeane Campos Neiva; Sr. João 23 

Pedro Souza de Oliveira; Sra. Maria Tavares; Sra. Keth Lucineide Lucas Santana; Sr. Natanael 24 

Esdras Pereira de Carvalho Cruz e Sra. Taline Fonseca Ramos. QUÓRUM - Estabelecido o 25 

quórum de 10 (dez) Conselheiros presentes. ABERTURA- O Conselheiro 1º Suplente do 26 
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Presidente do CES/AM; Sr. Jani Kenta Iwata cumprimentou a todos os presentes e leu a 27 

Convocatória. ITEM 1 - Solicitação: Secretaria Executiva do CES/AM. Apresentação e 28 

Aprovação da ATA 390ª Reunião 303ª Ordinária, de 29/08/2023.  A Conselheira 1ª Suplente 29 

Sra. Joselene Gomes de Souza solicita correção quanto a sua falta na Reunião anterior, pois a 30 

mesma enviou justificativa. A Secretária Executiva do CES/AM Sra. Aline Neo Serra informa 31 

que já foi feita a referida correção. Ata Aprovada por 10 (dez) votos. O Conselheiro 1º 32 

Suplente do Presidente do CES/AM Jani Kenta Iwata sugere em fazer uma nova Eleição 33 

Suplementar para a vaga da Conselheira Karina Maria Sabino Cavalcanti de Barros, pois não há 34 

suplentes na sua Instituição representativa e em algumas áreas estão em vacância e precisamos 35 

recompor o Conselho. Informa que o ITEM 2 será apresentado posteriormente até que seja 36 

organizado a apresentação da planilha. ITEM 3 - Solicitação: Conselheiro Sr. Marcos 37 

Alexandro Alves Correa. Requerimento - Solicita apoio da Secretaria Executiva do 38 

Conselho para mapear todos os processos administrativos. O Conselheiro Titular Sr. 39 

Marcos Alexandro Alves Correa cumprimenta a todos e refere que esse desejo é antigo em 40 

realizar o mapeamento dos processos, pois quem cuida de administração, organização sabe que 41 

é fundamental se ter um padrão, seja de entrada, seja de um próprio documento com seu timbre, 42 

cada um faz o seu por falta de orientação, pois não existe um mapeamento que possa buscar 43 

uma orientação, então eu já havia conversado com a Secretária Executiva do CES/AM Sra. 44 

Aline Neo Serra e com o Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta 45 

Iwata que deveria mapear nosso formato de entrada e também estipular tempo para uma 46 

resposta. As respostas dos processos não dependem apenas da Secretária Executiva, mas 47 

também das Comissões, do próprio Conselheiro Sr. Jani Kenta Iwata e isso colocando essa 48 

regra com certeza teremos algo em mãos no qual se possa cobrar. Então juntamente com o Sr. 49 

João Pedro de Souza (Apoio Técnico do CES/AM), fizemos uma pequena apresentação no qual 50 

iremos mostrar neste momento. Através desses mapeamentos haverá melhor organização do 51 

fluxo dos processos, pois haverá acompanhamento dos mesmos. Será um trabalho realizado em 52 

conjunto de todos os Conselheiros. O Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Jani 53 

Kenta Iwata informa que isso ajudará na monitorização dos processos, pois se sabe que não se 54 

pode perder prazos como já aconteceu antes por diversos motivos, então realizar esses 55 

mapeamentos é uma decisão muito bem-vinda. Registramos a presença do Sr. Judas Tadeu do 56 

COSEMS e da Sra. Priscila do DEPLAN em nossa Reunião. Aprovada por 10 (dez) votos a 57 

implantação do Mapeamento dos Processos e Definição de Fluxos. ITEM 2 - Solicitação: 58 

Secretaria Executiva do CES/AM. Solicita desligamento dos Conselheiros com mais de 03 59 

(três) faltas consecutivas, conforme Planilha de Frequência. O Apoio Técnico do CES/AM 60 
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Sr. João Pedro Souza informa que os conselheiros faltosos são: O Sr. Manuel Barbosa de Lima 61 

com 4 faltas sem justificativas, a Sra. Gabriela Repolho de Andrade sem justificativas, Sra. Ana 62 

Claudia Martins Tomas sem justificativas e Sr. Josué Parmelo Matos também sem justificativas. 63 

O Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Jani Kenta Iwata informa que a ideia é 64 

de avaliar a situação e encaminhar o documento para os Conselheiros para uma possível Eleição 65 

Suplementar para substituição. Já existem algumas vacâncias na área da Conselheira Karina 66 

Maria Sabino Cavalcanti de Barros que não tem representante, que juntaria tudo isso e deliberar 67 

a substituição numa Eleição Suplementar. Essa é a proposta. Pergunta se pode ser feito esse 68 

encaminhamento. A proposta é fazer a comunicação a todos os faltosos e em seguida já ir 69 

iniciando os trâmites administrativos para uma autorização para uma possível Eleição 70 

Suplementar, que dá muito trabalho, mas que já se tem pessoas qualificadas como a 71 

Conselheira Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres e demais, para auxiliar na organização 72 

do evento. No caso do COSEMS haverá duas indicações e o restante será através da Eleição 73 

Suplementar. O Conselheiro Titular Sr. Marcos Alexandro Alves Correa retorna a questão do 74 

Mapeamento exemplificando que houve uma notificação em que a Conselheira que saiu e que 75 

foi feita uma notificação para ela comparecer e a mesma não compareceu e que o mapeamento 76 

ajudará nesse tipo de identificação também, pois essa situação é regimental. O Conselheiro 1º 77 

Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata pergunta se pode contar com a 78 

Comissão das outras Eleições Suplementares. A Conselheira Titular Sra. Maria de Guadalupe 79 

de Souza Peres informa que quem fazia parte da Comissão era ela, a Conselheira Sra. Marilene 80 

Vilhena, o Conselheiro Sr. Josiel Augusto Coelho e que aceita fazer parte da nova Eleição 81 

Complementar. O Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata 82 

informa que será encaminhado uma notificação aos Conselheiros, ao COSEMS de forma 83 

específica e o restante será por Eleição Suplementar. Será aos que estão em vacância Eleição 84 

essa Suplementar. A Conselheira Titular Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres informa que 85 

ainda tem a da Conselheira Lucimar Fernandes como Prestadora de Serviço e a Conselheira 86 

Karina Maria Sabino Cavalcanti de Barros. O Conselheiro 1º Suplente do Presidente do 87 

CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata coloca em votação a indicação dos 3 (três) Conselheiros para vaga 88 

na Eleição Suplementar. Aprovado por 10 (dez) votos. Solicita da Secretária Executiva Sra. 89 

Aline Neo Serra para providenciar os encaminhamentos aos Conselheiros. ITEM 4 - Solicitação: 90 

Secretaria Executiva do CES/AM. Apresentação de Relatório do Curso de Formação em 91 

Monitoramento e Avaliação para o Controle Social no SUS e para Formação de 92 

Formadores do Projeto Participa +. Apresentação: João Pedro Souza. O Sr. João Pedro 93 

Souza de Oliveira realiza sua apresentação e agradece a todos os presentes. O Conselheiro 94 
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1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata agradece a todos os participantes. 95 

Enfatiza que se deve reforçar com a Câmara Técnica da Educação Permanente, para que dê 96 

atenção especial neste sentido, pois a agenda está até 2027.  O Sr. João Pedro Souza de 97 

Oliveira reforça que esses cursos não devem parar no Conselho e cabe ser discutido e levado 98 

esse debate a outros, pois devem ser multiplicadores dessas informações. O Conselheiro 1º 99 

Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que a Conselheira Titular Sra. 100 

Maria de Guadalupe de Souza Peres é Coordenadora da Câmara Técnica da Educação 101 

Permanente e esclarece que tem que haver desdobramento tanto da Câmara Técnica da 102 

Educação Permanente como também provocar a própria Secretaria e o DEPLAN que é quem 103 

cuida dos instrumentos de Gestão, com duas agendas. A primeira que cuida da Câmara Técnica 104 

de Educação Permanente para dar suporte e também convocar a Secretaria junto ao DEPLAN, 105 

pois se está falando de planejamento de 2024 a 2027. A Sra. Priscila informa que além do Núcleo 106 

de Educação Permanente da SES está construindo o Plano de Educação Permanente da SES, 107 

então todas as atividades podem ser incluídas no Plano de Educação Permanente da Saúde. O 108 

Sr. João Pedro Souza informa que a ideia também é que seja dado um retorno as pessoas que 109 

participaram da Conferência, uma resposta mais oficial com responsabilidade. Que seja feita 110 

uma Construção conjunta entre a Secretaria Executiva e DEPLAN para um acompanhamento 111 

das propostas. A Conselheira Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres refere que tanto no 112 

Curso que foi com o Sr. João Pedro Souza quanto com o Conselheiro Sr. Josiel Augusto Coelho 113 

em Brasília foi muito bom, mas esse em que foi a Conselheira Sra. Aline e o Sr. João foi muito 114 

interessante, então na próxima Reunião da Comissão deve ser bem mais detalhado, pois nesse 115 

não havia conhecimento de todos os Conselheiros. Na semana passada os Conselheiros se 116 

reuniu e a Reunião foi muito boa. Já foram tirados alguns encaminhamentos e na próxima 117 

Reunião poderão ser debatidos sobre esse curso que foi realizado no Rio de janeiro. A Secretária 118 

Executiva do Conselho Sra. Aline Neo Serra complementa à fala do Sr. João que o Curso é  119 

importante, pois ele tem como acompanhar o que foi feito proposto na Conferência anterior, ou 120 

seja, agora  foi feito a 9ª Conferência de Saúde e na 10ª deveria ter a resposta do que foi 121 

aprovado e o que de fato foi executado e essa Capacitação, foram feitas dinâmicas que até 122 

chegou-se até a cogitar que fosse feito também com os Conselheiros, pois a maior dificuldade 123 

de hoje é o Conselho entender todo o processo de Gestão, desde quando nasce na LOAS (Lei 124 

Orçamentária Anual) para poder ir como proposta, para fazer parte do Plano, a LDO (Lei de 125 

Diretrizes Orçamentarias) até chegar na RAG ( Relatório Anual de Gestão), ou seja, todas as 126 

etapas, pois até mesmo os Conselheiros que estão na Secretaria, não se tem conhecimento de 127 

todo esse processo. Então o mais importante é multiplicar esses conhecimentos. Informa que foi 128 
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nesta capacitação e aprendeu tanto a parte teórica que já havia aprendido anteriormente, através 129 

de Oficinas Virtuais e muitos já tinham vários projetos prontos que levaram para essa 130 

capacitação. É importante saber da Oficina do DEPLAN, para somar com o Conselho, 131 

juntamente também com a Comissão da Educação Permanente para criar uma oficina, 132 

programação de Oficinas para propagar e multiplicar as informações adquiridas. A Conselheira 133 

Sra. Maria de Guadalupe de Souza Peres complementa que neste ano para se está com 134 

Câmaras, que começou com o Município e agora com o Estado e para se fazer o trabalho com 135 

os Municípios, o Conselho necessita de recursos e que a próxima capacitação que irá ser feita 136 

em outubro, será a respeito de captação de recursos. Está se falando com o COSEMS para que 137 

seja feito uma parceria com o Conselho para que se possa realizar essas formações e outra 138 

coisa é que quando está se fazendo essas Conferências, para defender as diretrizes e propostas, 139 

os Conselheiros que participaram esquecem de cobrar e acompanhar o que está sendo realizado 140 

e implantado tudo o que foi aprovado na Conferência. Isso os Conselheiros, tem que fazer. Esse 141 

é o trabalho de Conselheiro. O Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani 142 

Kenta Iwata informa que essa responsabilidade não é somente da Câmara Técnica da Educação 143 

Permanente, é macro responsabilidade, ou seja, de todos os Conselheiros e informa também 144 

que os instrumentos de Gestão estão todos interligados. Cada um tem que rever o seu perfil 145 

dentro do SGP e que todos estão desatualizados no Sistema DIGISUS e passa a palavra para 146 

Conselheira Sra. Aline Damacena que cumprimenta a todos e informa que o Sistema que dá 147 

acesso é o HYGIA DEPLAN, e quem está controlando os perfis é o DIGISUS. O Conselheiro 1º 148 

Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que cada Conselheiro tem 149 

seu perfil no DIGISUS, portanto pode acompanhar todos os andamentos do Sistema com relação 150 

aos Instrumentos de Gestão. O Conselheiro  Sr. Jameson Nabarro do Nascimento cumprimenta 151 

a todos e parabeniza a todos que participaram da Oficina e deixa claro para Plenária que mais 152 

uma vez que quando esteve na Conferência Nacional de Saúde, não esteve como Conselheiro 153 

e sim como Usuário e não é a primeira ou segunda vez que a Conselheira Sra. Maria de 154 

Guadalupe usa o termo que “Os Conselheiros tiveram ou os Conselheiros participaram e torno a 155 

informar que sempre esteve como usuário e não representando o Conselho Estadual de Saúde”. 156 

O Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que ainda 157 

neste ano, aprovado pelos Conselheiros, e a Secretaria ainda está providenciando, é a 158 

Conferência de Saúde Mental. O orçamento ultrapassou muito o que se tinha pensado para este 159 

ano e foi prorrogando e ficou para este ano uma despesa para 36 delegados, o Secretário de 160 

Saúde já autorizou e irão mandar os Conselheiros para a Conferência Nacional de Saúde Mental, 161 

que será realizado agora no mês de novembro no qual para finalizar o ano ainda se tem mais 162 
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uma Conferência e tem que saber com os Conselheiros ou seus suplentes realmente irão poder 163 

participar para não ter problemas com suas passagens. Então fica aprovado os dois 164 

encaminhamentos para esse item de pauta que é encaminhar os documentos para Câmara 165 

Técnica de Educação Permanente e sair o documento com todo conteúdo para a SES com cópia 166 

para o DEPLAN. Aprovado por 10 (dez) votos. O Conselheiro Titular Sr. Marcos Alexandro 167 

Alves Correa pergunta se de repente a Comissão de Educação Permanente colocar uma 168 

observação haverá tempo para resolver, a partir de quando o documento for entregue a eles? O 169 

Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que o cabe 170 

ao Conselho é a revisão dos Planos Estaduais de Saúde dos anos de 2024, 2025, 2026 e 2027. 171 

O que foi aprovado no Conselho é que os Planos seria revisado a cada ano a depender da 172 

execução e se houver alguma oposição de um lado ou de outro remeteremos ao Planejamento. 173 

A Conselheira Sra. Aline Damacena ainda sugere que em relação ao Plano Estadual não foi 174 

incluído realmente o orçamento para isso, principalmente para essas capacitações, com o 175 

DEPLAN com o PRI (Plano Regional Integrado), que vai em conjunto com a Educação 176 

Continuada. O Conselheiro1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa 177 

que todo ano é aberto janelas e o controle Social tem uma no planejamento. Que neste ano por 178 

exemplo já se teve um orçamento destinado de R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais) com a 179 

Eleição Suplementar e a Conselheira Sra. Aline solicita que já seja pensado essa possibilidade 180 

para o outro ano, 2024, 2025, 2026 com um planejamento deixando alinhado junto com o PRI. 181 

O Conselheiro Titular Sr. Jameson Nabarro informa que se o Item 4 já foi votado e aprovado 182 

que tenhamos seguimento ao Item 5. O Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM 183 

Sr. Jani Kenta Iwata dá continuidade ao Item 5. ITEM 5 - Solicitação: Comissão de 184 

Planejamento, Orçamento e Finanças - CTPOF Processo nº 01.01.017101.011095/2023-09 - 185 

Apresentação do Parecer referente a 3ª Revisão do Plano Estadual de Saúde - PES 2020 - 186 

2023, exercício 2023, da Secretaria de Estado da Saúde do Amazonas. EXTRAPAUTA 01 - 187 

Solicitação: Comissão Técnica de Planejamento, Orçamento e Finanças - CTPOF. 188 

Processo nº 01.01.017101.027476/2022-29 - Apresentação do Parecer referente ao 189 

Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior - 2º RDQA de 2022. EXTRAPAUTA 02 - 190 

Comissão Técnica de Planejamento, Orçamento e Finanças - CTPOF.   Processo nº 191 

01.01.017101.006935/2023-11 - Apresentação do Parecer referente ao Relatório Detalhado 192 

do Quadrimestre Anterior - 3º RDQA de 2022. EXTRAPAUTA 03 - Solicitação: Comissão 193 

Técnica de Planejamento, Orçamento e Finanças - CTPOF.   Processo nº 194 

01.01.017101.011098/2023-42 - Apresentação do Parecer referente ao Relatório Anual de 195 

Gestão - RAG 2022 da Secretaria de Estado de Saúde. EXTRAPAUTA 04 - Solicitação: 196 
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Comissão Técnica de Planejamento, Orçamento e Finanças - CTPOF.   Processo nº 197 

01.01.017101.011091/2023-09 - Apresentação do Parecer referente a Programação Anual 198 

de Saúde -  PAS 2023 da Secretaria de Estado de Saúde. O Conselheiro 1º Suplente do 199 

Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que esses itens tratam dos instrumentos 200 

de Gestão e que todos estão interligados um ao outro. O Conselheiro Sr. João Paulo da 201 

Conceição Montes após seus cumprimentos informa que os instrumentos realmente estão 202 

interligados. Que quando entrou no Conselho e na CTPOF estava completamente perdido, pois 203 

não sabia para onde seguir. Não havia Educação Permanente e nada para orientar e agradece 204 

a Sra. Radija e a Sra. Priscila pelo apoio para conhecer os instrumentos de Gestão, agradece 205 

também a Sra. Aline pelo treinamento aos novos Conselheiros que estão fazendo parte da 206 

Comissão para que ninguém se sinta perdido. Refere que a Conselheira Kátia pediu para sair 207 

da Comissão e que para se entender todos os instrumentos de Gestão, faz parte o RAG e o 208 

Plano Plurianual. São pareceres bem extensos, pois são várias planilhas que foram enviadas por 209 

e-mail como acompanhadas por todos. Após a apresentação o Conselheiro 1º Suplente do 210 

Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que a PAS se refere à revisão de 2023. Em 211 

cima desse Plano vai ter a Programação Anual e os Relatórios Quadrimestrais 1, 2 e 3. A 212 

Secretaria de Saúde deu entrada neste Processo em fevereiro. O Conselheiro Sr. João Paulo 213 

da Conceição Montes lembra que estão com poucos componentes na Comissão, mas agora 214 

tentarão cumprir os prazos de todos os relatórios. Infelizmente não conseguiram manter as 215 

Reuniões devido à falta de Quórum e que agora estão numa força tarefa ele, Sra. Karina e o Sr. 216 

Jani Kenta para tentar minimizar os atrasos. A Conselheira Sra. Maria de Guadalupe de Souza 217 

Peres cumprimenta a todos e confirma que os Relatórios são bem extensos e pergunta se os 218 

Conselheiros estão aptos para aprovarem ou não, esse parecer.  E pede vista dos Processos. 219 

Informa que os Processos chegaram ontem aos seus e-mails. E particularmente não teve 220 

condições de ler, então pede vistas do Item 5 e da Extra Pauta 1, 2, 3 e 4. Aos Conselheiros que 221 

quiserem, será marcada uma Reunião para fazer uma avaliação e na próxima Reunião será 222 

trazido o parecer e ficaremos todos bem à vontade para votar esse item, mas no momento não 223 

se sente à vontade para votar. A Conselheira Sra. Aline Damacena Moreira novamente 224 

cumprimenta a todos e informa que concorda com a Conselheira Sra. Maria de Guadalupe e 225 

refere que ontem ao abrir o Relatório foi pontuando alguns itens e o que lhe chamou a atenção 226 

apesar de estar com uma temporalidade bem alta, é que teve a oportunidade de dar uma olhada 227 

no SIOPS (Sistema de Informações sobre Orçamentos Públicos em Saúde) e os valores que 228 

estão no Relatório, não batem com o Relatório de RDQA (Relatório Detalhado do Quadrimestre 229 

Anterior) então gostaria que os Conselheiros se reunissem e que fosse discutido o está no SIOPS 230 
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e no que está se propondo a ser aprovado na Reunião. No Relatório de Gestão no 1º, 2º, 3º 231 

bimestre. O que pede é que se tenha mais atenção naquilo que se estar transportando do SIOPS 232 

e aprovando na Reunião. Exemplifica que no Relatório em que observado, com relação a 233 

Vigilância da Conselheira Sra. Tatyana Costa Amorim Ramos, o saldo está zerado, dando a 234 

entender que não foi repassado nenhum recurso para Vigilância e sabe que isto não está 235 

acontecendo, mas no SIOPS está zerado. Foi tido a compreensão de observar que nos últimos 236 

3 anos não há repasse para saúde. A Conselheira Sra. Marly Marinho de Castro Martins após 237 

os cumprimentos informa que reitera com o que a Conselheira Sra. Maria de Guadalupe 238 

colocou, que realmente os Relatórios foram enviados ontem e quando abriu seu e-mail eram 17h 239 

e confessa que tentou ler os documentos e entende que quando se fala da formação para os 240 

Conselheiros da CTPOF, acha que essa formação não deveria se estender apenas para os 241 

Conselheiros da Comissão da CTPOF e sim a todos os Conselheiros. Não sabe se todos têm 242 

noção do que se está fazendo no Conselho. Não é somente votar ou aprovar e contradiz o 243 

Conselheiro Sr. Jamerson Nabarro, que informa que foi como usuário, pois por mais que eu diga 244 

que não é Conselheira 24h ela é. No lugar que estiver será Conselheira e precisa se manifestar, 245 

então a partir do momento que nos colocamos a disposição de estarmos aqui no Conselho, 246 

temos que entender qual é o peso e mais uma vez diz que não é ficar contra ou a favor do 247 

Governo, pois não é esse nosso papel e sim fazer o SUS funcionar. Confessa que não conseguiu 248 

ler todos os Relatórios e necessita fazer o estudo mais profundo, pois também quer aprender. 249 

Esses documentos devem vir com mais ou menos 15 dias de antecedência para que se possa 250 

fazer uma análise e quando chegar à Reunião já tenhamos feito uma leitura e as observações. 251 

Não votar ou deixar de votar e sim fiscalizar. O Conselheiro Sr. Jameson Nabarro informa que 252 

como a Conselheira Sra. Maria de Guadalupe falou, deve-se analisar esse Relatório para que o 253 

mesmo possa ser aprovado. Respondendo a Conselheira Sra. Marly, informa que uma vez aqui 254 

na plenária a mesma uma vez, falou que quando estava na Policlínica, não era Conselheira então 255 

essas também são suas palavras.  A Conselheira Sra. Aline Damacena Moreira com documento 256 

em mãos explica que como despesa corrente em relação a Vigilância Sanitária R$ 20.050,72 257 

(vinte mil, cinquenta reais e setenta e dois centavos), não teve nem despesa corrente nem 258 

capital. Só caiu como outros. Isto está esclarecido no documento do 1º bimestre de 2022. Está 259 

bem preocupada com isso. O Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani 260 

Kenta Iwata informa que o Relatório que está sendo referido é do ano base de 2023. Então sua 261 

observação não está batendo com o que está sendo apresentado. O Conselheiro Sr. Jameson 262 

Nabarro informa que como foi pedido vista do Processo, o tema é retirado de Pauta e segue ao 263 

próximo assunto da Convocatória. O Conselheiro Sr. Marcos Alexandro pede desculpas a todos 264 
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e informa que não acompanhou direito e que vem acompanhando a mesa diretora e faz uma 265 

pergunta a Conselheira Sra. Maria de Guadalupe se havia sido somente o Relatório ou se havia 266 

valores também para fazer essa conciliação. Então fazendo uma retrospectiva, quem já está aqui 267 

no Conselho a algum tempo como a Sra. Guadalupe e o Sr. Nabarro e o Sr. João que não está 268 

presente, numa certa vez, quando foi liberado para os Conselheiros, as planilhas de valores, foi 269 

pego numa planilha especificado um valor que era específico para ser formada uma Comissão, 270 

de uma Comissão e foi questionada sobre isto. Então o que a Conselheira Sra. Aline nos trouxe 271 

é interessante, porque relatório é muito fácil. Lembra que quando foi indicado para esse Conselho 272 

para acompanhar uma Clínica de Oftalmologia, não foi espelhado em relatório, foi espelhado em 273 

números de atendimentos, valores a serem fechados de empenhos, então os números é 274 

importante para os Conselheiros. É nos detalhes que serão identificados alguma coisa, assim 275 

como a Conselheira Sra. Aline trouxe para nós é interessante, pois foi um erro que passou 276 

despercebido e para o Conselheiro Sr. Jani Kenta, também é uma segurança. As vezes quando 277 

se vai numa Unidade e os Gestores informam que não tem orçamento para executar algo, e aí 278 

quando estamos com o Relatório em mãos, podemos identificar também os erros de Gestores 279 

que podem ocorrer no decorrer da gestão. Essa é a questão de ter os valores em mãos. Um 280 

valor macro de onde está indo tal orçamento. O Conselheiro 1º Suplente do Presidente do 281 

CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata, trazendo a informação esclarece que para combater a 282 

desinformação, que na Convocação que foi recebida, tem o Parecer e tem também o número do 283 

Processo. Uma coisa é o Conselho de Saúde dar seu Parecer, outra coisa é o Processo inteiro 284 

que a Secretaria de Saúde enviou para o Conselho e enviou para Câmara Técnica CTPOF. Nos 285 

autos do Processo pede que seja observado o Processo inteiro, não somente o Parecer. No 286 

Processo inteiro são cento e cinquenta páginas ou tem duzentas e lá está todos os valores. Então 287 

é para combater a desinformação. Observa-se que a análise não é feita por somente um 288 

Conselheiro e sim pela Comissão. Que é a revisão do Plano Anual de Saúde Processo nº 289 

011095/2023-09. Observa-se que o Processo está inteiro. Dentro dele vai se achar, a 290 

Programação, a PAS, o Relatório inteiro. Que ontem esteve na Assembleia Legislativa e o 291 

Relatório da SEFAZ, a Comissão de Economia tinha 5 slides, o primeiro era a capa, o último era 292 

o obrigado e os três últimos era o resumo da Atenção Orçamentária. Refere que Relatório da 293 

SES é completo. Que enquanto não se avançamos no documento de Gestão que foi entregue 294 

ao Conselho em fevereiro estaremos acumulando responsabilidade. O ano base está se 295 

esgotando. A Sra. Priscila informa que o Plano não tem SIOPS, não tem dados financeiros, por 296 

isso está estranhando as informações da Conselheira Sra. Aline. O Plano apresenta as 297 

propostas, programação de ações. Os dados financeiros estão nos Relatórios Quadrimestrais, 298 
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mas que está tentando entender as divergências até para que se possa alinhar. O Conselheiro 299 

1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que neste caso como a 300 

Conselheira Sra. Maria de Guadalupe pediu vista do Processo e também os demais 301 

Conselheiros que estão desejosos de saber mais sobre o Processo, informa que o documento 302 

está completo. Que não se deve focar apenas no Parecer e sim num todo. A revisão do Plano 303 

referente ao ano base de 2023 tem aproximadamente 70 páginas. A Conselheira Sra. Maria de 304 

Guadalupe informa que se compromete que na próxima Reunião do Conselho trará seu parecer.  305 

O Conselheiro Titular Sr. Jameson Nabarro informa que a Conselheira Sra. Maria de Guadalupe 306 

pediu vista de tudo, inclusive das extras-pautas. O Conselheiro Sr. João Paulo da Conceição 307 

Montes novamente pede desculpas pelo envio tardio do e-mail aos Conselheiros e como agora 308 

foi pedido vista dos Processos vai tentar tirar todas as dúvidas com a participação da Conselheira 309 

Sra. Aline Damascena e estarão como Comissão, presentes para quaisquer outros 310 

esclarecimentos. O Conselheiro1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata 311 

refere que há uma demanda com relação à Composição das Câmaras Técnicas e pergunta se 312 

deve ser trabalhado nesta Reunião ou em outra? A Secretária Executiva do Conselho Sra. 313 

Aline Neo Serra informa que a recomposição das Câmaras Técnicas é praticamente em todas 314 

as Câmaras. Foi feito na última Reunião Ordinária a recomposição, porém será necessário trazer 315 

novamente o assunto em pauta, pois foi entrado em contato com O CNS (Conselho Nacional de 316 

Saúde) e foi observado que tem Câmaras que só tem trabalhador. Realmente o Regimento é 317 

omisso quanto a paridade, mas a representatividade tem que ter. Tem que haver pelo menos um 318 

seguimento de cada um em cada Câmara. Tem Câmara que não tem nenhum Gestor. Dito isto 319 

como já há a inclinação de alguns Conselheiros na escolha de composição das Câmaras, e que 320 

já se candidataram, e as Conselheiras Sra. Marilene e a Sra. Kátia estão saindo da CTPOF, 321 

houve a formalização delas, e como já se tem anotado todos os Conselheiros que se 322 

candidataram como novos membros das Câmaras, mas ainda não saiu Resolução porque 323 

primeiro tivemos que verificar consolidar essas informações com o CNS e foi observado esse 324 

problema na questão da representatividade e isso não pode acontecer. Então sugere a marcação 325 

de uma Reunião Extraordinária ou um item para uma próxima Reunião ou então pode ser feito 326 

agora. Enquanto essas Câmaras não forem recompostas e não sair Resoluções por exemplo, 327 

não adianta o Conselheiro Elso está na CTFASS e não está podendo votar e assim 328 

sucessivamente com as outras Comissões. O Conselheiro1º Suplente do Presidente do 329 

CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que há necessidade de um direcionamento. O 330 

Conselheiro Sr. Marcos Alexandro Alves Correa refere que esteve comentando com o 331 

Conselheiro Sr. Jani Kenta Iwata, que como sugestão poderia ser para que não pare nesse 332 
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período até a próxima eleição, se o Conselheiro Sr. Jani Kenta Iwata poderia participar das 333 

Comissões como Gestão, como convidado para que não pare os trabalhos e tenha quórum nesse 334 

período de agora. A Secretária Executiva do Conselho Sra. Aline Neo Serra responde que há 335 

necessidade de publicação no Diário Oficial da Resolução para atuação do Conselheiro na 336 

Câmara Técnica. O Conselheiro Sr. Marcos Alexandro Alves Correa refere que a nomeação dos 337 

Conselheiros também não foi publicada no Diário Oficial. Então para que o serviço não venha a 338 

ser interrompido sugere que seja feito um convite para o Conselheiro Sr. Jani Kenta ou para 339 

qualquer outro membro da Gestão só para que se tenha quórum nas Comissões. A Secretária 340 

Executiva do Conselho Sra. Aline Neo Serra esclarece que todas as Comissões atualmente 341 

têm resolução, ou seja, quem participa das Comissões tem seus nomes publicados no Diário 342 

Oficial. O Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata solicita que 343 

quem tiver disponibilidade, que participe das Comissões. Ou deve-se resolver essa votação 344 

agora ou em outra Reunião. A Conselheira Sra. Maria de Guadalupe pede a palavra e diz que é 345 

muito importante, pois as Câmaras têm que continuar atuante e sugere que coloquem o grupo 346 

dos Conselheiros todas as Câmaras Técnicas e aí os Conselheiros podem demonstrar interesse 347 

de participar de alguma Câmara Técnica, pois já foi observado que aqui e através de e-mail não 348 

está funcionando. A Secretária Executiva do Conselho Sra. Aline Neo Serra pede desculpas 349 

por interromper, mas explica que isso já foi tentado ser feito e inclusive o Conselheiro Sr. Josiel 350 

Augusto Coelho foi contra e que a votação deveria ser feita em Plenária. A Conselheira Sra. 351 

Maria de Guadalupe então sugere que seja colocado no grupo e os Conselheiros poderão 352 

manifestar suas preferências e na próxima Reunião seja feita a aprovação em Plenária. 353 

Complementa ainda que na última Reunião entraram dois Conselheiros, na Câmara Técnica de 354 

Alimentação e Nutrição que não estava caminhando e que agora já está. Já foi feita por ela e 355 

pela Conselheira Sra. Ana Alessandrine Silva dos Santos, uma Reunião e está caminhando e 356 

gostaria que as outras Comissões também caminhassem, principalmente a da CTPOF. O 357 

Conselheiro 1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que todas as 358 

Comissões são importantes. E que a proposta da Conselheira Sra. Maria de Guadalupe é que a 359 

Secretária Executiva coloque o e-mail dos Conselheiros no Grupo, a atual composição no 360 

WhatsApp e todos os Conselheiros que se sentir à vontade de candidatar-se, se preparem que 361 

na próxima Reunião haverá a votação. Será colocado na tela e haverá a votação conforme a 362 

paridade. Aprovado por 10 (dez) votos. ITEM 06 - COMUNICAÇÕES DA DIRETORIA DO 363 

CONSELHO. Comunicado 1. Documento: E-mail do CNS. Assunto: Oficina para 364 

multiplicadores em M&A - 15 de setembro, às 14:30 (horário de Brasília). A Secretária 365 

Executiva do Conselho Sra. Aline Neo Serra informa que essa é a Oficina que o Sr. João informou 366 
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que houve a participação dos multiplicadores que participamos. Comunicado 2. Documento: 367 

Convite da COORDENAÇÃO DO PROJETO EQUIDADES. Assunto: Convite Projeto 368 

Equidade SUS - Mesa de Abertura - CES Oficina Norte - 27 e 28 de setembro. Nessa Oficina 369 

quem irá participar é o Conselheiro Sr. Marcos Alexandro, compondo a Mesa pelo Conselho 370 

Estadual. Pergunta se a participação é aberta a todos os Conselheiros que desejarem participar 371 

e onde será o evento. A Secretária Executiva Sra. Aline Neo Serra responde que podem 372 

participar da abertura, mas que essa informação ela pode está solicitando para ver se existe a 373 

possibilidade de assistir como ouvinte e aí depois lhe repassa. Comunicado 3. Documento: E-374 

mail do PROGRAMA SAÚDE NA ESCOLA. Assunto: Convite Oficina Intersetorial Regional 375 

Norte - Programa Saúde na Escola (PSE), Promoção da Saúde e Equidade, nos dias 26 e 376 

27 de setembro. Resposta até o dia 13/09/2023. A Secretária Executiva do Conselho Sra. 377 

Aline Neo Serra informa que quem está participando é o Conselheiro Sr. João Libardoni 378 

representando o Conselho Estadual. Comunicado 4. Documento: Sr. Marcos Alexandro Alves 379 

Correa. Assunto: Encaminhar convite ao Vice-Presidente da M.D., até 48 horas de 380 

antecedência, caso não tenha resposta do Presidente. Na última Reunião da Mesa Diretora 381 

foi dada a sugestão do Vice-Presidente Conselheiro Sr. Marcos Alexandro que todos os 382 

documentos que forem enviados ao Gabinete no prazo de 48 horas que não se tenha retorno, 383 

que automaticamente seja enviado ao Vice-Presidente para as devidas providências. O 384 

Conselheiro Sr. Marcos Alexandro informa que nesta Pauta o Presidente até de uma forma 385 

construtiva será para dar um apoio ao Presidente do Conselho Dr. Anoar Samad, porque 386 

existem diversos convites e Processos que a Mesa Diretora precisa resolver, pois somente 387 

depois é que se fica sabendo que já passou vários eventos e até mesmo respostas de alguns 388 

Conselheiros que chegam e às vezes o Presidente do Conselho Dr. Anoar Samad não 389 

consegue responder. Então para evitar esses desgastes dentro do Conselho, foi sugerido e foi 390 

aprovado pela Mesa Diretora que quando houver o caso de o Presidente não responder, o Vice 391 

Presidente poderá dar celeridade nos Processos internos nos convites para que o Conselho não 392 

deixe de participar de outras eventos externos ou encaminhar alguém até mesmo online ou 393 

internamente que se saiba que não consegue passagem para outros Estados de forma rápida, 394 

mas sempre colocar um representante do Conselho para estar ativamente em nossa cidade ou 395 

no interior se for o caso. Comunicado 5. Documento: Sr. Marcos Alexandro Alves Correa. 396 

Assunto: Informação sobre o processo e posse dos Conselheiros locais realizado em 397 

setembro, o qual participou. O Conselheiro Sr. Marcos Alexandro realiza uma apresentação 398 

breve sobre o evento de posse dos Conselheiros locais. Informa que foi um evento de 399 

aproximadamente uma semana e que inclusive foi comentado com a Secretária Executiva do 400 
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Conselho Sra. Aline Neo Serra que os mesmos sugeriram que já fosse pensado em elaborar 401 

nos Conselhos Locais e nas Unidades de Saúde também, pois o que fortalece muito o Conselho 402 

Municipal e da Capital são os Conselhos locais das UBS, pois nem tudo a Comissão de 403 

Fiscalização consegue abranger devido à falta de condições. E tendo esses Conselhos Locais 404 

internos dentro das Unidades de Saúde ajuda tanto a Gestão quanto também o próprio Gestor 405 

sobre as necessidades da Unidade. Inclusive antigamente os Conselheiros locais eleitos ficavam 406 

de forma vitalícia e agora não, pois houve uma modificação na Regra. Foi um evento muito bom 407 

e informa que não foi solicitado nada dele do Conselho, mas está dando retorno sobre sua 408 

participação e dizer que não estão parados, estão ativos, pois até mesmo ninguém sabe sobre 409 

o que se luta por aqui, os conflitos existentes e muitos acreditam que o Conselho Estadual de 410 

Saúde está parado. O que não acontece. Informa que tem participado ativamente nas nossas 411 

Comissões nos demais eventos do Estado. O Conselheiro Sr. Elso da Silva Lima cumprimenta 412 

a todos e informa que participou deste referido evento e que participou de outros cinco eventos 413 

na verdade e foi também Conselheiro local antes de ser Conselheiro Estadual.  O Conselheiro 414 

1º Suplente do Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que no item de 415 

comunicações existem 7 comunicações e cede a palavra aos Conselheiros. ITEM 07- 416 

COMUNICAÇÕES DOS CONSELHEIROS.  A Conselheira Sra. Marly Marinho de Castro 417 

Martins inicia que seu comentário é sobre o Conselheiro Sr. Josiel que como não pôde estar 418 

presente, enviou uma mensagem para que ela transmitisse na Reunião sobre a solicitação da 419 

convocação do Sr. Paulo César da Silva Ferreira ao Conselho Estadual para explicar a questão 420 

de Fiscal e Contrato sobre a existência de dois CPF. Agora que sua comunicação é ela gostaria 421 

muito e se necessário for a formalização através de documento fará, sobre a solicitação da 422 

presença do responsável pela CEMA (Central de Medicamentos do Amazonas), para que 423 

estivesse presente no Conselho Estadual para explicar o que está acontecendo ou se houve 424 

alguma mudança, ou qual parâmetro que se está tendo de alguns Programas como o de 425 

Glaucoma, de Saúde Mental, pois está tendo o conhecimento de muitas faltas de medicamentos 426 

como por exemplo a Risperidona de 2mg, Amitripilina, Fluoxetina, Clonazepam entre outros, e 427 

sabe que a falta desses medicamentos é agravante, pois os pacientes que necessitam desses 428 

medicamentos  vão lotar a alta complexidade, inclusive é uma questão de risco de suicídio e de 429 

homicídios, então é preciso que seja explicado se mudou a legislação, o que está acontecendo, 430 

pois devemos como Conselheiros fiscalizar, pois não estamos omissos. Precisa saber realmente 431 

de quem cobrar se do Estado ou do Município e a presença do responsável será fundamental 432 

para o entendimento. A Conselheira Sra. Neylane Macedo Gonçalves informa que no Portal de 433 

Transparência, como Fiscal daquele Contrato está como Paulo César Souza da Rocha, e o nome 434 
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citado está divergente. Então se for chamar em relação ao Contrato, deve-se chamar o servidor 435 

citado agora.  Somente para esclarecer. A Conselheira Sra. Maria de Guadalupe informa que no 436 

Projeto Participa +, estão acontecendo alguns trabalhos dos membros que participaram do 437 

evento e no dia 04 de novembro vai acontecer uma Palestra de Controle Social e as Lideranças 438 

e Direitos e Dever e sem Defesa do SUS e desta turma tem Conselheiros Locais, de entidades 439 

e da Sociedade Civil. Estão participando e pediram para convidar os Conselheiros para 440 

participarem e até mesmo para orientarem eles melhor sobre o papel de cada um e em outubro 441 

irei colocar o Convite para enfatizar o evento. Gostaria de saber de como está a alteração da Lei 442 

nº 2.371/2022, em que impede do Presidente do Conselho ser o Secretário Estadual de Saúde, 443 

precisamos urgentemente dessa resposta, pois a mesma precisa ser mudada na Assembleia 444 

Legislativa. A Secretária Executiva do Conselho Sra. Aline Neo Serra explica para Conselheira 445 

Sra. Maria de Guadalupe que na quarta feira houve um questionamento do Conselheiro Sr. João 446 

Libardoni, e no jurídico foi me dada a seguinte resposta de que o Processo se encontra na PGE, 447 

especificamente na Procuradoria administrativa para análise da nova minuta com os pontos que 448 

foram inseridos. O Conselheiro Sr. João Libardoni passou mais alguns pontos para 449 

complementar a sentença e esses novos pontos, foram para a Procuradoria Administrativa para 450 

finalizar e ir para Casa Civil. Foi necessária alguma inserção de dados que precisava ter de 451 

informação na minuta em relação a Eleição. A Conselheira Sra. Maria de Guadalupe refere que 452 

gostaria que houvesse um outro convite sobre a alteração da Lei, pois eu gostaria de participar, 453 

pois também faço parte dessa Comissão e não somente o Conselheiro Sr. João Libardoni e 454 

algumas vezes ele não repassa o que está acontecendo. É por isso que está acontecendo. Então 455 

como comissão eu gostaria de participar. A Secretária Executiva do Conselho Sra. Aline Neo 456 

Serra explica que o Conselheiro Sr. João Libardoni foi por iniciativa própria a PGEe essa foi a 457 

informação que tive do Setor Jurídico. A Conselheira Sra. Michela da Silva Souza após seus 458 

cumprimentos informa que passou a pouco uma mensagem por WhatsApp no grupo de Conselheiros, 459 

uma imagem triste que já vem assolando a nós há algum tempo com relação a essas mudanças 460 

climáticas. Os peixes morrendo e a população ribeirinha estão sofrendo muito e eu gostaria de saber de 461 

que, nós como Conselho, saber junto à Secretaria de Saúde, qual o tipo de apoio que está se pretendendo 462 

dar ou se já está sendo dado a essa população através das Prefeituras do Interior do Estado? A foto que 463 

foi passada é da Reserva do Piranha que fica no Município de Manacapuru. Nós temos um grupo 464 

que é movimentado com os Secretários Municipais de Saúde e foi perguntado quais as ações 465 

que o Poder Público Municipal de cada área está pretendendo realizar. Em Alvarães por exemplo 466 

respondeu que vai chegar Cestas Básicas, que conseguiram galões de água, e nós da Amazônia 467 

necessitamos de galões de água, então na mudança climática, não é Fake News, não é 468 
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invenção. É realidade infelizmente. Já está faltando medicamentos e aí eles estão precisando de 469 

apoio, pois não sabem como farão chegar esses itens ao município. Sabemos que as 470 

necessidades existem, então precisamos saber o que os diversos entes estão fazendo a respeito 471 

desse assunto, pois não tem sobreposição de esforços. Nós como Fundação movimentamos 472 

com vários parceiros, o apoio para várias Unidades de conservação para as populações 473 

ribeirinhas. É bem melhor termos como dividir os esforços e conseguir os insumos para 474 

ajudarmos as populações, conseguimos ajudar o conjunto. Já estamos fazendo o levantamento 475 

e a empresa P&G está fornece sachês para potalização da água e como não temos mais sachês 476 

estamos vendo com a empresa se é possível eles fornecerem ou se ainda fabricam para que 477 

possamos encaminhar para as populações. Temos escolas no interior do Estado que as aulas 478 

foram interrompidas porque estão com falta d’água. A Conselheira Sra. Tatyana Costa Amorim 479 

Ramos a título de contribuição informa que a FVS está envolvida nesse enfrentamento da 480 

estiagem como vigilância e todos os órgãos da administração estão envolvidos direta ou 481 

indiretamente com o enfrentamento da estiagem. Existe um comitê com a Coordenação da 482 

Defesa Civil e temos todas as Secretarias envolvidas. Vou compartilhar o Relatório do Grupo de 483 

Conselheiros. Então como Vigilância, estamos fazendo nossa parte. O Conselheiro Sr. Marcos 484 

Alexandro conclui que uma das dificuldades, como já foi citado, são por exemplo os 485 

medicamentos. Existem também os Gestores Municipais que por troca de profissionais e nós 486 

sabemos que isso está sempre ocorrendo no interior, não fazem o Plano de Ação e quem sofre 487 

é a população, assim quando ocorre uma crise aqui no Estado, nós também sofremos por falta 488 

de Gestão, então é interessante identificar os Conselhos Locais que muitos deles são submissos 489 

e indicados pelos Prefeitos e esse apoio também podem vir deles através dos contatos do 490 

pessoal do interior, trazer as demandas, porque independente de nossa briga contra o Estado, 491 

os Gestores também são responsáveis por essas crises no interior. A Conselheira Sra. Michela 492 

da Silva Souza refere que entende que a sua atuação é também de unir esforços, que cada um 493 

tem o seu papel e sabemos que quando chegamos nesse momento crítico é porque essas 494 

pessoas não planejaram, mas precisamos estar atuantes. O que é colocado de importante é que 495 

deve ser divulgado e que não tenhamos sobreposição de esforços. Se conseguirmos parcerias 496 

pelas instituições, que seja otimizado o recurso que virá. Não adianta se ter diversas cestas 497 

básicas e não ter como distribuí-las. Então o apoio necessário é logístico para poder isso 498 

acontecer. É preciso se ter uma publicização de esforços. O Conselheiro 1º Suplente do 499 

Presidente do CES/AM Sr. Jani Kenta Iwata informa que o Governo já está trabalhando nisso 500 

diariamente e incansavelmente neste sentido de cumprir o Plano de Contingencia. Estamos 501 

fazendo nosso papel de apoio medicamentoso aos Hospitais, assim também com relação aos 502 
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cilindros de oxigênio, além de atendimento médico, remoção aérea, A Secretária Executiva do 503 

Conselho Sra. Aline Neo Serra repassa o contato para que cada Conselheiro dê um oi para que 504 

possa ser fornecido o acesso ao SIGED. A Secretária Executiva do Conselho Sra. Aline Neo 505 

Serra ainda informa sobre um convite do Ministério da Gestão da Inovação dos Serviços 506 

Públicos. Oficina Regional Norte, Elaboração da Estratégia Nacional de Governo Digital. 507 

Presencial. No dia 04 de outubro no Centro de Convenções Vasco Vasques. As inscrições 508 

devem ser feitas no login que será disponibilizado no grupo de Conselheiros para quem tiver 509 

interesse de participar. Pede-se apoio na divulgação do evento. A Conselheira Sra. Aline 510 

Damascena informa que tem uma cartilha em que se pode inscrever e dentro desta confirmação 511 

tem uma cartilha dizendo os passos que deve seguir, portanto não se sabe o link nesta disponível 512 

para as inscrições. A Secretária Executiva do Conselho Sra. Aline Neo Serra informa que 513 

recebeu o convite e o link e confessa que não chegou a acessar o link, mas é essa a informação. 514 

ITEM 08 - O QUE HOUVER (RESERVADO AOS PRESENTES NÃO CONSELHEIROS). Não 515 

havendo mais comentários em nome da Secretaria de Estado de Saúde agradecemos presença 516 

de todos e declaramos essa Solenidade encerrada as 12h23min. Esta ata foi digitada pela Sra. 517 

Jeane Campos Neiva, e revisada pela Sra. Maria Tavares será arquivada para fins documentais 518 

após ser submetida a apreciação dos membros do CES/AM. Manaus, 26 de setembro de 2023. 519 
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